
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 22 октября по 3 ноября 2021 года 

 

Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края 

25 октября прошло еженедельное рабочее совещание депутатов и 

сотрудников аппарата Думы, которое провел спикер краевого парламента 

Николай Великдань. Участие в работе принял сенатор РФ от Ставрополья 

Геннадий Ягубов. Председатель Думы акцентировал внимание на 

необходимости эффективного взаимодействия депутатского корпуса с 

Правительством региона, и закрепил за своими заместителями ключевые 

направления деятельности. Так, первый вице-спикер парламента Дмитрий 

Судавцов будет принимать участие в работе координационного совета по 

развитию инвестиционной деятельности и конкуренции. Зампред Андрей 

Петренко – в работе комиссий по устойчивому развитию сельских 

территорий и реализации нацпроектов. За вице-спикером Ольгой Дроздовой 

закреплена сфера здравоохранения: она будет представлять краевую Думу на 

заседаниях координационного совета по противодействию коронавирусной 

инфекции. Председатель Думы будет участвовать в работе постоянно 

действующего координационного совета по обеспечению правопорядка при 

губернаторе Ставрополья и краевой комиссии по противодействию 

незаконному обороту промышленной продукции. "По всем направлениям 

работы, результаты которой важны для наших земляков, необходимо 

конструктивно взаимодействовать с исполнительной властью края. Прошу 

коллег-депутатов подключиться к деятельности названных советов и 

комиссий и регулярно докладывать о том, что уже сделано", – обратился 

спикер Думы (3 публикации).  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

28 октября состоялось второе заседание Думы Ставропольского края 

седьмого созыва под председательством Николая Великданя, участники 

которого рассмотрели 27 вопросов повестки. В их числе – бюджетные 

корректировки и ряд социальных инициатив.  

Рассмотрение основной повестки предварило торжественное вручение 

трем депутатам медали "20 лет мировой юстиции Российской Федерации". 

Их вручили спикер краевой Думы Николай Великдань и председатель 

краевого суда Константин Боков. За существенный вклад в развитие 

института мировых судей в нашем регионе и плодотворную 

законотворческую деятельность этой награды удостоены сенатор Российской 

Федерации – представитель от Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов, председатель комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь и 
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председатель комитета по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению Юрий Скворцов (4 

публикации). 

В сюжете телеканала "Своё ТВ" отмечалось, что начали депутаты с 

инициативы, которая касается многодетных матерей. Теперь такие матери 

смогут претендовать на звание "Ветеран труда". Как пояснила председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной политике и 

здравоохранению Валентина Муравьева, это звание смогут получить 

матери в возрасте от 55 лет с 20-летним стажем работы в Ставропольском 

крае. Еще одно условие: они должны быть награждены медалью 

"Материнская слава". Такой медалью награждают многодетных матерей, 

постоянно проживающих на Ставрополье не менее 10 последних лет, 

родивших и достойно воспитавших не менее пятерых детей. Им также 

вручают денежную премию - 30, 50 или 70 тысяч рублей, в зависимости от 

степени награды. А с присвоением звания "Ветеран труда" они также получат 

право на ежемесячную выплату (22 публикации). 

На повестке краевого парламента – борьба с коронавирусом, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье". Миллионами из федерального бюджета 

пополнился ставропольский Территориальный фонд медицинского 

страхования. Его доходы и расходы увеличатся на 758 миллионов рублей. 

Эти деньги пойдут на оплату лечения ставропольцев, которые болеют 

коронавирусом, и на углубленную диспансеризацию. "Очень важно, что мы 

будем использовать эти средства и на диспансеризацию жителей, которые 

перенесли коронавирусную инфекцию", - отметила Валентина Муравьева (5 

публикаций).  

На заседании утвердили увеличение доходов и расходов краевого 

бюджета на 1,3 млрд рублей в 2021 году, сообщил председатель комитета по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Иван Ковалев. 

"Средства предлагается направить на увеличение резервного фонда 

правительства Ставропольского края для финансирования мероприятий, 

связанных с коронавирусной инфекцией, а также на увеличение расходов на 

капитальное строительство", - сказал он в ходе заседания. Увеличение 

доходов и расходов позволит направить дополнительные деньги на закупку 

аппаратов ИВЛ, увеличение числа бригад скорой помощи, расширение числа 

инфекционных коек для пациентов с коронавирусом (21 публикация). 

Сразу полтора десятка населенных пунктов в Ставропольском крае 

получили звания "Рубеж воинской доблести". Почетные звания присвоены 

населенным пунктам в Курском районе, где в годы Великой Отечественной 

войны шли ожесточенные бои. "Историческая память о войне и подвиге 

наших земляков должна сохраняться для будущих поколений. 

Восстанавливая имена павших в боях, мы узнаём больше о тех грозных 

событиях, открываем новые страницы истории Ставрополья. Присвоение 

населенным пунктам почётных званий "Рубеж воинской доблести" - еще 

один важный шаг в этом направлении", - подчеркнул председатель Думы 
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Ставрополья Николай Великдань. Звания присвоены селам Полтавское, 

Русское, Серноводское и Эдиссия, станицам Галюгаевская и Стодеревская, 

хуторам Березкин, Графский, Дыдымкин, Кировский и Моздокский, 

поселкам Ага-Батыр, Мирный и Рощино, аул Али-Кую (28 публикаций). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Юрий Гонтарь высказал уверенность, что принятое решение изменит 

отношение к исторической памяти и в самих населенных пунктах, жители 

которых теперь узнают о героической истории. "Наверняка будут 

разработаны скульптурные композиции, которые позволят проезжающим 

остановиться и прочесть, что здесь происходило", - приводит слова 

депутата телеканал "Своё ТВ" (13 публикаций). 

Краевые депутаты согласовали назначение Владимира Ситникова и 

Андрея Хлопянова на должности первых заместителей председателя 

Правительства Ставропольского края. Вопрос о согласовании кандидатур 

был внесён Губернатором Ставрополья и в установленном порядке 

рассмотрен на заседаниях профильных комитетов краевой Думы (39 

публикаций). 

Дума Ставрополья распределила два вакантных мандата, которые 

образовались за последний месяц во фракции "Единой России". В состав 

краевого парламента вошли Игорь Тапсиев и Михаил Меликов (4 

публикации).  

В Единый государственный реестр недвижимости внесут 

административную границу между Ставропольским краем и Ростовской 

областью. До этого ее официально оцифруют, сообщил министр 

имущественных отношений Ставрополья Виталий Зритнев. Соглашение о 

согласовании границы между двумя регионами было подписано в июне этого 

года. В нем прописаны координаты пролегания границы, графическое 

изображение и подробное описание. Протяженность границы — 51,6 км. 

Соглашение получило официальное одобрение ставропольских депутатов на 

заседании краевого парламента (2 публикации).  

Иноагентов, претендующих на должность губернатора 

Ставропольского края, обяжут сообщать о своем статусе в Избирком 

и предупреждать о нем избирателей. Поправки внесены в закон "О выборах 

губернатора Ставропольского края". Они распространяются не только на 

самих иноагентов, но и на кандидатов, аффилированных с иноагентами. 

Обязательная маркировка иноагентов появится в заявлении кандидата в 

Избирком, в подписных листах и в агитации. Предупреждение об 

иноагентском статусе должно занимать не менее 15% площади 

агитационного материала. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

На сайте газеты "Ставропольская правда" 26 октября был 

опубликован комментарий депутата Думы Ставропольского края Романа 
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Савичева по законопроекту "Об упразднении и создании некоторых 

судебных участков и должностей мировых судей...", который хотя и вызвал 

определенные споры на заседании профильного комитета по 

законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению, но все-таки был рекомендован Думе края для 

рассмотрения в двух чтениях. Речь идет о перераспределении нагрузки на 

мировых судей в нескольких муниципальных образованиях, поскольку, как 

выяснилось, в некоторых районах (особенно Ставрополя) служители Фемиды 

трудятся чуть ли не в два раза больше своих коллег. Кроме того, изменения в 

названный законопроект интересны тем, что опираются на недавно 

вступивший в силу федеральный закон, в соответствии с которым мировые 

судьи, прошедшие трехлетний "испытательный срок", смогут носить свою 

мантию до 70 лет, не участвуя в процедуре переназначения.  

Власти Ставрополья намерены пополнить более чем в два раза краевой 

резервный фонд для увеличения финансирования борьбы с коронавирусом. 

Инициатива была направлена в краевую Думу правительством региона. 

"Депутаты заслушали информацию о предлагаемых изменениях в краевой 

бюджет 2021 года и плановый период 2022-2023 годов. <...> Планируется 

увеличение объема резервного фонда правительства края на 300 млн рублей. 

На сегодняшний день остаток средств в резервном фонде составляет 167 

млн рублей", - говорится в сообщении пресс-службы парламента 

Ставрополья. Планируется, что дополнительные средства резервного фонда 

будут направлены на развертывание ковидных коек, приобретение аппаратов 

ИВЛ, увеличение количества бригад скорой помощи. Для проведения 

анализов будут привлекаться частные медицинские учреждения (4 

публикации). 

19-21 октября 2021 года в Ставрополе состоялся VIII Ставропольский 

форум Всемирного русского народного собора на тему "Свободная и 

ответственная молодежь — будущее России". Каждый год мероприятие 

объединяет ведущих политиков и общественных деятелей, духовных лидеров 

традиционных конфессий, авторитетных ученых и специалистов разных 

профессиональных сфер и становится ярким и значимым событием для 

Северного Кавказа и страны в целом. В президиум итогового пленарного 

заседания вошел председатель Думы Ставропольского края Николай 

Великдань (14 публикаций). 

На заседании комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям под председательством Юрия Гонтаря депутаты 

единогласно поддержали предложение о присвоении почетного звания 

"Рубеж воинской доблести" ряду населенных пунктов Курского района. 

Именно по линии этих населённых пунктов в годы Великой Отечественной 

войны был остановлен враг, который всеми способами рвался к грозненской 

и бакинской нефти. Эти боевые действия стали одним из напряжённых 

фрагментов битвы за Кавказ. С 20 августа 1942-го по 5 января 1943-го года, 
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здесь шли жесточайшие, кровопролитные бои. Не случайно в военной 

истории эта линия получила называние "огненный рубеж" (17 публикаций). 

Председатель краевой Думы Николай Великдань принял участие в 

торжественной церемонии чествования работников дорожной и 

транспортной сфер, которая состоялась в Правительстве Ставропольского 

края. Наград удостоились 30 лучших представителей отраслей. Николай 

Великдань поздравил собравшихся с профессиональными праздниками и 

вручил Почетные грамоты Думы лучшим представителям дорожной и 

транспортной отраслей (4 публикации). 

Ежегодно в октябре отмечается День работников сельского хозяйства. 

В социально-культурном центре с. Летняя Ставка состоялась торжественная 

церемония награждения работников сельского хозяйства.  Глава 

Туркменского муниципального округа Геннадий Ефимов совместно с 

Депутатом Думы Ставропольского края Игорем Андрющенко, 

председателем Совета Туркменского муниципального округа Любовью 

Гребенниковой поприветствовали руководителей сельхозпредприятий, глав 

крестьянско-фермерских хозяйств и тружеников сельского хозяйства, 

написала газета "Рассвет" от 30 октября.  

На базе музейно-выставочного комплекса "Россия – моя история" в 

краевом центре открылась долгожданная интерактивная выставка 

"Спортивная слава Ставрополья". Она рассказывает об истории развития 

спорта в крае, о деятельности региональных федераций, достижениях 

профессиональных команд, олимпийцев, паралимпийцев и тренеров, 

идеологии Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса "Готов к 

труду и обороне". Перед открытием состоялись показательные выступления 

юных тяжелоатлетов, борцов, боксеров, бадминтонистов, а также хоккейные 

мастер-классы, работала фотозона. На мероприятии присутствовал первый 

заместитель председателя думы СК Дмитрий Судавцов, написала газета 

"Кавказская здравница" от 22 октября. 

Очередной сад заложили активисты "Единой России" в Предгорном 

округе. Фруктовые сады высадили на территории Центра социального 

обслуживания населения села Винсады. Мероприятие прошло по инициативе 

депутата Думы Ставропольского края 7 созыва, заместителя председателя 

Депутатской группы "Кавказские Минеральные Воды" в Думе СК Диониса 

Айтова. "Сегодня замечательный день. Все участники зарядились 

положительной энергетикой, каждый внес частичку своей души. Приятно 

видеть результат своего труда. Надеюсь, этот фруктовый сад будет 

радовать жителей и получателей социальных услуг каждый день", – 

отметил депутат (3 публикации). 

23 октября 2021г. в городском парке культуры и отдыха на Аллее 

славы у городской доски почета прошла торжественная церемония вручения 

свидетельств почетным жителям Новоалесандровского района и номинантам 

звания "Лучшим по профессии" г. Новоалександровска.  Добрые слова и 

пожелания в адрес новоалександровцев произнес депутат Думы 
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Ставропольского края Анатолий Жданов, который вручил присутствующим 

благодарственные письма.  

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань, 

первый вице-спикер краевого парламента Дмитрий Судавцов, депутаты 

Артур Насонов и Александр Олдак приняли участие в работе XXXV 

Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации. В связи со 

сложной эпидемиологической обстановкой в регионах страны из-за 

распространения новой коронавирусной инфекции мероприятие прошло в 

режиме видеоконференции. Обращаясь к коллегам из других регионов, 

спикер краевого парламента отметил, что депутаты Думы седьмого созыва 

готовы к конструктивному взаимодействию в рамках ЮРПА. "В таком 

многостороннем диалоге друг с другом мы находим решение тех задач, 

которые перед нами стоят. Я уверен, что, продолжая сотрудничество, мы 

сможем способствовать социально-экономическому развитию территорий 

юга России и повышению качества жизни наших земляков", – подчеркнул 

Николай Великдань (17 публикаций).  

Глава Предгорного муниципального округа Николай Бондаренко и 

депутат Думы Ставропольского края по одномандатному избирательному 

округу №5 Николай Лопатин провели рабочую встречу. В ходе встречи 

были определены перспективы развития округа и совместные действия в 

решении острых проблем, сообщили в администрации ПМО. В частности, 

был затронут вопрос роста инвестиционной и туристической 

привлекательности Предгорья, написала газета "Искра" от 23 октября.  

Автопарк медицинских учреждений Ставропольского края пополнился 

новыми машинами скорой помощи. Торжественная церемония передачи 

ключей от транспорта прошла 25 октября в региональном центре. В 

отдалённые населённые пункты региона численностью менее 50 тысяч 

человек отправилась 21 машина, из которых 3 реанимобиля. Их передали 

муниципалитетам по поручению губернатора Владимира Владимирова. "За 

последние несколько лет более 200 автомобилей пополнили медицинский 

автопарк в Ставропольском крае. Это неплохо, но всё равно не во всех 

округах машин хватает. Губернатор Владимир Владимиров запланировал в 

ближайшее время приобрести ещё около 70 автомобилей скорой помощи", 

— отметил председатель краевой думы Николай Великдань (23 

публикации). 

В Думе Ставропольского края идёт большая работа над проектом 

главного финансового документа региона. Как сообщил председатель 

парламентского комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Иван Ковалёв, проект бюджета края на 2022 год и плановый 

период 2023 и 2024 годов 21 октября внесён в Думу Ставропольского края. 

Законопроект принят к рассмотрению, утверждён примерный график 

прохождения проекта бюджета в Думе края. "В первой половине ноября мы 

ожидаем получить к проекту закона все необходимые заключения 

ответственных ведомств для учета их при рассмотрении законопроекта в 
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комитетах Думы", — рассказал Иван Ковалёв. По словам главы думского 

комитета, в этот же период пройдут публичные слушания по проекту 

бюджета на 2022 год и плановый период. Сейчас идёт активная работа по 

организации проведения слушаний. "Времени у депутатов для работы над 

бюджетом не так много. Вместе с тем, рассматриваемый вопрос очень 

важен, так как определяет жизнь населения и края в целом на весь 

следующий год. Поэтому нам предстоит приложить максимум усилий в 

короткие сроки, чтобы отработать проект закона на высоком уровне", —

 подчеркнул Иван Ковалёв (19 публикаций).  

Члены фракции партии "Единая Россия" обратились к коллегам в Думе 

Ставропольского края с просьбой присоединиться к добровольческому 

движению. Волонтёрский центр помогает медикам, амбулаторным больным 

и людям, которые вынуждены соблюдать режим самоизоляции. 

Председатель Думы Ставрополья Николай Великдань отметил, что в 2020 

году парламентарии региона вместе с другими ставропольцами участвовали в 

волонтёрских движениях. "Коронавирус – это серьёзнейшая угроза, и 

противостоять ей надо всем миром. У нас в крае накоплен большой опыт 

волонтёрской работы, все виды оказания помощи отработаны ещё в 

прошлом году. И сейчас, когда ситуация обострилась, мы обязаны все 

вместе снова подключиться и помочь тем, кому сейчас труднее всего", — 

обратился к коллегам председатель Думы Ставропольского края Николай 

Великдань (19 публикаций).  

Добровольцы из различных проектов партии "Единая Россия" обсудили 

координацию своих усилий с 30 октября по 7 ноября на заседании в 

региональном исполкоме. Прозвучало, что было решено сосредоточить 

работу на четырёх ключевых направлениях. Одно из них — обеспечение 

медиков транспортом. Волонтёры будут подвозить врачей к местам работы и 

пациентам на своих автомобилях. При этом уже была достигнута 

договорённость с медучреждениями, что добровольцев обеспечат 

необходимыми средствами защиты, в том числе и специальными костюмами. 

Кроме того, планируется рассмотреть возможность введения топливных карт 

для волонтёров. "На начальных этапах планируется подключить к данной 

работе депутатский корпус. Инициативу предполагается распространить 

на все муниципалитеты. Однако это будет сделано не сиюминутно — 

вначале предстоит изучить потребности добровольческого движения, а 

затем уже на основе полученной информации принять соответствующее 

решение", — пояснила депутат краевой Думы от партии "Единая Россия" 

Анна Зимина (5 публикаций). 

Руководитель ставропольского исполкома "Единой России", член 

фракции в Думе Ставропольского края Дмитрий Шуваев также рассказал, 

что региональное отделение партии в свою очередь обеспечит добровольцам 

всю необходимую поддержку. "В первую очередь это касается 

предоставления помещений, связи и средств индивидуальной защиты. Наш 
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центральный штаб уже получил все необходимое", — подчеркнул Шуваев 

(8 публикаций). 

28 октября фракция "Единая Россия" провела второе собрание в Думе 

Ставропольского края седьмого созыва. Парламентарии обсудили 

совместную работу по ключевым направлениям. Прозвучало, что в ходе 

избирательной кампании кандидаты "Единой России" получили более 190 

тысяч наказов от ставропольцев. Теперь каждому депутату-единороссу, 

вошедшему в состав краевого парламента, предстоит систематизировать эти 

наказы для дальнейшей работы. Обращения представят в ставропольский 

исполком ЕР до 15 ноября. Депутаты должны будут отобрать наказы 

жителей, которые лягут в основу работы на ближайшие пять лет. При этом 

частные проблемы сведут в общие разделы и будут решать, в том числе и в 

рамках профильных программ, которые можно будет корректировать на 

основе полученной информации. Часть конкретных вопросов можно будет 

оперативно решить с помощью проекта "Формирование комфортной 

городской среды" и программы поддержки местных инициатив. В 2021 году 

её финансирование увеличили более чем на 120 миллионов (6 публикаций). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в рассмотрении вопросов повестки 

еженедельного совещания в Правительстве региона. Его главной темой стало 

подведение итогов уборочной кампании на Ставрополье (4 публикации). 

22 октября в городском Доме культуры состоялось торжественное 

чествование работников сельского хозяйства и перерабатывающей 

промышленности Прикумья по случаю профессионального праздника. Слова 

поздравлений труженикам сельскохозяйственной отрасли адресовал и 

председатель комитета краевой Думы по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению Юрий 

Скворцов. Как написала газета "Вестник Прикумья", № 78 от 27 октября,1 

за достигнутые высокие показатели лучшие прикумские аграрии были 

удостоены благодарственных писем и почетных грамот федерального, 

краевого и окружного уровня. На мероприятии были подведены итоги 

уборочной кампании-2021.  

В Ставрополе появилась новая аллея из молодых кленов, высаженная в 

честь предстоящего столетнего юбилея пионерской организации.  На 

бульваре Памяти по улице 50 лет ВЛКСМ рядом с 35-м лицеем собрались 

ставропольцы разных возрастов. Мероприятие прошло при участии первого 

секретаря крайкома КПРФ, первого заместителя председателя краевого 

парламента Виктора Гончарова. Лидер ставропольских коммунистов 

поздравил всех присутствующих с замечательным праздником – очередной 

годовщиной со дня рождения молодёжной организации, не имеющей 

аналогов в мире за всю историю (6 публикаций).  

Спикер регионального парламента Николай Великдань подписал 

распоряжение, которым обозначил для всех имеющих отношение к работе 

краевой Думы "правила игры" на время нерабочих дней в октябре-ноябре. 
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Так, согласно документу, в нерабочие дни 1-3 ноября в здании Думы будет 

находиться лишь ограниченный круг сотрудников "для поддержания 

функционирования Думы". Остальным же, начиная от депутатов и 

сотрудников аппарата заксобрания и заканчивая помощниками сенаторов на 

местах, в эти дни предписано соблюдать режим самоизоляции на дому. 

Однако, подчеркивается в распоряжении, они должны находиться в 

готовности прибыть в Думу в случае необходимости в течение двух часов (2 

публикации). 

Парламентарии Ставрополья обсудили важные для жителей и гостей 

краевой столицы вопросы о реконструкции аэропорта Ставрополя и 

перспективах развития сети межрегиональных и международных 

авиационных маршрутов. Выездное совещание комитета Думы по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству прошло на базе Международного аэропорта 

Ставрополь, где сейчас ведется строительство нового аэровокзального 

комплекса. Работы будут выполняться в несколько этапов. На реализацию 

первого этапа выделено 2,1 миллиарда рублей. О ходе работ депутатам 

рассказал гендиректор АО "Международный аэропорт Ставрополь" Виктор 

Соловьев. Депутаты Думы края внесли ряд предложений по 

дополнительному повышению комфорта пассажиров. Как прозвучало, 

возможности существующей подъездной автодороги существенно 

ограничены, и с развитием аэропорта понадобятся дополнительные 

подъездные пути. Реализация проекта реконструкции аэропорта Ставрополя 

снимет ряд ограничений по приему воздушных судов, авиакомпании смогут 

существенно расширить маршрутную сеть. Новые возможности аэропорта 

позволят принимать до миллиона пассажиров в год. 

27 октября до начала заседания Думы города-курорта Кисловодска, 

депутат Думы Ставропольского края, генеральный директор ООО 

"Курортное управление" (холдинг) г. Кисловодск" Николай Мурашко 

вручил Почётные грамоты краевой Думы сотрудникам Управления 

архитектуры и градостроительства администрации Кисловодска. Эти люди 

созидательным трудом делают курорт ещё краше и благоустроеннее. Краевой 

парламентарий пожелал награжденным продолжать традиции выдающихся 

зодчих прошлого, и вместе с тем, брать лучшее из передовых идей (3 

публикации). 

В Ставрополе прошёл торжественный митинг, посвящённый 

награждению 247-го Гвардейского десантно-штурмового Кавказского 

казачьего полка вымпелом Министра обороны России. Вымпел вручил 

прибывший на Ставрополье командующий Воздушно-десантными войсками 

России, генерал-полковник Андрей Сердюков. В церемонии приняли участие 

депутаты Думы Ставрополья Сергей Шевелев и Виктор Лозовой. Андрей 

Сердюков отметил, что история 247-го Гвардейского десантно-штурмового 

Кавказского казачьего полка – это героический путь многих поколений 
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десантников, для которых честь и беззаветное служение Отечеству являются 

смыслом всей жизни (4 публикации). 

Комитет Думы Ставропольского края по инвестициям, курортам и 

туризму утвердил план работы на ноябрь. В ноябре планируется рассмотреть 

законопроекты "О бюджете Ставропольского края на 2022 год и плановый 

период 2023 и 2024 годов", "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "Об инновационной деятельности в Ставропольском крае", а также 

проекты федеральных законов и обращений субъектов Российской 

Федерации, поступившие в Думу Ставропольского края и входящие в 

компетенцию комитета. "Развитие Кавказских Минеральных Вод, 

привлечение инвестиций - это одни из ключевых точек роста Ставрополья. 

На совершенствование комплексной инфраструктуры городов-курортов 

выделены колоссальные средства. Федеральный центр и руководство края 

уделяют этому повышенное внимание, и комитету предстоит большая 

работа", - подчеркнул председатель Дмитрий Шуваев. На заседании члены 

комитета также согласовали кандидатуры первых вице-премьеров краевого 

Правительства, рассмотрели представления для поощрения почетной 

грамотой краевого парламента работников санаторно-курортных учреждений 

(4 публикации). 

Вице-спикер Думы Ставрополья Ольга Дроздова приняла участие в 

заседании краевого координационного совета по противодействию 

распространению коронавирусной инфекции под председательством 

губернатора Владимира Владимирова, на котором говорили об усилении 

противоэпидемических мер в период нерабочих дней на Ставрополье. С 

учетом принятия дополнительных мер эпидпрофилактики, Владимир 

Владимиров поручил разработать меры поддержки предприятий, на работе 

которых они могут отразиться. Соответствующую программу, 

предусматривающую как налоговые льготы, так и прямую финансовую 

помощь, по поручению губернатора в ближайшие дни 

подготовит Минэкономразвития края. Глава региона обратил особое 

внимание на необходимость организации работы детских дошкольных 

учреждений в предстоящие дни (3 публикации). 

В Думе Ставропольского края пройдут публичные слушания 

законопроекта о бюджете. Публичные слушания запланированы на 11 ноября 

и пройдут с использованием средств видеоконференцсвязи. Участие в 

обсуждении примут депутаты, представители органов исполнительной 

власти региона, контрольных органов, федеральных ведомств, 

муниципальных образований и общественности. Стать участником 

публичных слушаний может любой житель Ставрополья (7 публикации). 

В Ставрополе завершился 20-й футбольный турнир памяти Владислава 

Духина. Торжественное закрытие состоялось 29 октября во Дворце детского 

творчества краевого центра. В командном зачете в возрастной группе 2010 

года рождения золото завоевала "Спортивная школа футбола "Юность" 

имени Нодара Захарьевича Папелишвили". В возрастных категориях 2009, 
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2008 и 2007 года рождения первые места заняли команды из спортивной 

школы по футболу "Кожаный мяч" Романа Павлюченко. Отличившиеся 

игроки в каждой возрастной группе получили специальные подарки.  

Партнером турнира традиционно выступила "Единая Россия", сообщили в 

пресс-службе регионального отделения партии. Награды от Ставропольского 

регионального отделения "Единой Россия" вручил депутат краевой Думы, 

руководитель регионального исполкома Дмитрий Шуваев (7 публикаций). 

Дума Ставропольского края в числе 7 других субъектов Российской 

Федерации выступила против уменьшения сроков предоставления отзывов на 

федеральные законопроекты с 30 до 15 дней, что предусмотрено 

законопроектом о региональной власти, внесенным в Госдуму сенатором 

Андреем Клишасом и депутатом Павлом Крашенинниковым. В Думе 

Ставрополья обратили внимание на то, что в некоторых регионах заседания 

парламентов проходят раз в месяц, поэтому 15-дневный срок недостаточен 

для рассмотрения инициатив (6 публикаций). 

С 18 октября вступили в силу новые правила, позволяющие бесплатно 

подвести газ к земельным участкам домовладений граждан. Эта 

инициатива партии "Единая Россия" прозвучала в Послании Федеральному 

Собранию Президента Владимира Путина, который недавно подписал 

соответствующий закон. На Ставрополье уже утвержден план-график 

бесплатной социальной догазификации индивидуального жилья, в который 

включены около 10000 домов. На вопросы, связанные с этими новациями, в 

интервью газете "Ставропольская правда" от 29 октября ответил депутат 

Думы Ставропольского края, генеральный директор ОАО "Юридическое 

агентство "СРВ" Роман Савичев. 

В ставропольском управлении вневедомственной охраны Росгвардии 

состоялось праздничное построение личного состава, посвященное 69-й 

годовщине со дня образования службы. За добросовестное выполнение 

служебных обязанностей и инициативу в работе Почетными грамотами и 

Благодарственными письмами Председателя Думы Ставропольского 

края Н.Т. Великданя, главы  администрации г. Ставрополя И.B. Ульянченко, 

главы администрации Ленинского района г. Ставрополя А.Д. Грибенника, 

главы администрации Промышленного района г. Ставрополя А.А. 

Красношлык, главы администрации Октябрьского района г. Ставрополя А.А. 

Ломанова, Председателя Ставропольского регионального отделения 

Российского военно – исторического общества С.А. Шевелева и 

генерального директора Международного Аэропорта в г. 

Ставрополе Соловьева В.А. были награждены 115 сотрудников. 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Роев поздравил 

коллектив Предгорного центра социального обслуживания населения с 28 

годовщиной со дня образования учреждения. Николай Иванович оказал 

содействие в обновлении материально-технической базы учреждения на 

сумму более 50 тысяч рублей. На эту сумму приобретено медицинское 

оборудование для оказания оздоровительных услуг "Санаторий на дому". 
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Благодаря реализации этой инновации, ежегодно более 1500 пенсионеров 

Предгорья имеют возможность получать оздоровительные услуги на дому (2 

публикации). 

29 октября 2021 года в Доме культуры с. Новоселицкого состоялось 

торжественное мероприятие, посвященное чествованию тружеников полей и 

ферм, руководителей и специалистов сельскохозяйственных предприятий, 

фермерских хозяйств Новоселицкого муниципального округа. На 

мероприятии присутствовал депутат Думы Ставропольского края Виктор 

Надеин, который вручил работникам отрасли почетные грамоты Думы 

Ставропольского края. 

Депутат Думы Ставропольского края Александр Рожков 27 октября 

принял участие в очередном заседании Думы города Невинномысска под 

председательством Александра Медяника. Основным пунктом повестки стал 

проект решения о внесении изменений в бюджет города на 2021 год и на 

плановый период 2022 и 2023 годов. С учетом изменений доходы бюджета 

города в текущем году увеличиваются на 169,9 млн. рублей, а расходы 

вырастут на 188,7 млн. рублей (2 публикации).  

Слова благодарности депутату Думы Ставропольского края Заурбеку 

Шерпееву за оказанную им материальную помощь по благоустройству 

православного кладбища, а именно за помощь в устройстве навеса и столика 

опубликовала газета "Восход", № 77 от 22 октября   

В газете "Заря", № 77 от 22 октября были опубликованы слова 

благодарности депутату Думы Ставропольского края Игорю Андрющенко 

за материальную помощь в организации похорон Климченко Надежды 

Николаевны.  

Критика, негатив 

Прелюбопытный эксперимент провело интернет-издание "Акценты", 

решившее выяснить, насколько хорошо ориентируется депутатский корпус 

Ставрополя в своих же собственных решениях, пишет "Блокнот 

Ставрополь". Журналисты задали избранникам простой вопрос: "Кто входит 

в краевой кабмин?" с учетом того, что его состав народные избранники 

самолично утверждали всего полчаса назад. И тут, как говорится, случился 

затык: парламентарии, словно двоечники у доски экали, морщили лбы, 

натужно стараясь припомнить фамилии тех людей, за кого они сами 

голосовали. И если уж просьба корреспондентов припомнить фамилии 

членов свежеиспеченного правительства вызвала недюжинное затруднение, 

то просьба вспомнить, на каких должностях они трудились раньше, и вовсе 

ввела их в ступор (2 публикации). 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление депутата Думы Ставропольского края Анатолия 

Жданова с Днем города Новоалександровска и Новоалександровского 

района опубликовала газета "Знамя труда", № 77 от 22 октября.  
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Соболезнования депутату Думы Ставропольского края Д.Ф. Айтову от 

имени депутатов и сотрудников аппарата Думы Ставропольского края в 

связи со смертью его отца Фоттия Павловича. "Ставропольская правда" № 

119 от 27 октября. 
Поздравление с Днём народного единства опубликовали: 

Н.Т. Великдань – в газетах "Ставропольская правда", № 120 от 29 

октября, "Кавказская здравница", № 42 от 30 октября, "Призыв" 78 от 30 

октября, "Вестник Прикумья", № 79 от 30 октября; А.П. Сидорков – в 

газете "Наше время" от 29 октября; А.И. Жданов – в газете "Знамя труда", 

№ 78 от 29 октября; В.И. Трухачев – в газете "Вперёд" от 29 октября. 
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